



## Políticos viejos y políticos jóvenes

"El Sol" no está conforme con las declaraciones hechas en Valencia por el señor Alcalá Zamora, declarándose republicano; una caricatura de Bagaría y una "Charra al Sol" de "Heñófilo", definen la actitud despectiva del colega ante un acto trascendental y quien sabe si más aun ante la invitación hecha por el orador a los señores Sánchez Guerra y Alba para que abandonen, como él, el campo monárquico.

No nos sorprende: los pseudo políticos nuevos (algunos de los cuales eran ya viejos cuando comenzó el siglo y creen que un periódico tiene la misma virtud que una inyección yorosiñana) no tiene más que una obsesión: eliminar, sea como fuese, a los que no están con ellos y, naturalmente, no por razón de ideas, sino por razón de personas.

Claro está que "El Sol" no tenía por qué entusiasmarse con el cambio de actitud del señor Alcalá Zamora, porque "El Sol", que nosotros sepamos, no es periódico republicano; pero a lo menos podía, si es monárquico, mostrar su disgusto alegando alguna razón de más novedad que esa de distinguir y calificar a los políticos por la edad y no por las ideas.

La juventud es una fuerza, cuando es fuerza; pero no siempre se da este caso y la fuerza suele estar en las ideas y los actos, mucho más que en la fe de bautismo. En el libro recientemente publicado por Rafael Sánchez Guerra, hay una frase de un teniente de Artillería, muy característica, en la que se reconoció, en momentos culminantes, a don José Sánchez Guerra la máxima juventud.

El tópico de los viejos partidos y de los políticos viejos que fue uno de los máximos apoyos de la Dictadura, gracias a los periódicos que la hicieron caso, debía haber desaparecido ya ante la realidad bien visible y sobre todo cuando tan próximo parece estar el momento en que será el país el encargado de extender fes de vida a los hombres públicos.

La actitud de los que sistemáticamente combaten a los viejos sin alegar otra razón que la de edad y lo mismo cuando dicen blanco que cuando dicen negro, nos parece semejante a la de los funcionarios que de vez en cuando piden que se jubile a los cabezas del escalafón: se trata solo de hacer vacantes, como si la política fuese también un Cuerpo de "escala cerrada" y cuando tan fácil debe ser para los jóvenes pseudo valiosos, vencer a los viejos pseudo inválidos.

Por lo demás lo que interesaba saber después de lo dicho por el señor Alcalá Zamora en Valencia no era la opinión de "El Sol" sino la de las organizaciones republicanas. "El Sol" no es parte en ese pleito.

## ECOS DE SOCIEDAD

En casa de los señores Del Moral (don José) se ha celebrado un elegante almuerzo en honor del ministro de Justicia y Culto y de la señora de Estrada.

En Bilbao se celebrará el próximo día 28 la boda de la bella señorita Isabel de Arteche con el marqués de Villagodio.

Procedente de Francia ha llegado la princesa Locatelli.

De Madrid han llegado a Barcelona el marqués de Alonso Martínez y el conde de Gamazo.

Se ha mandado expedir Real carta de sucesión en el título de conde de Casa Lombillo, sin perjuicio de tercero de mejor derecho, a favor de don Carlos de Barbería y Lombillo, marqués de Bellavista y de Campoalfredo.

Han marchado: a Santander, los marqueses de Triano, don Fernando José de Ibarra y don José María de Olavarría, y a Alicante, los marqueses de Fontalba.

También han marchado a Sevilla: los condes de Biandrina, marquesa de Yanduri, el marqués de Casa Argudín, los señores de Sanginés (don Pedro) y los señores de Soto Aiguera y su hija Pilar.

Han regresado a Madrid de Sevilla, el marqués de Donadío y de París, la vizcondesa de La Rochefoucauld.

En la finca "El Retiro", propiedad que en Málaga poseen los duques de Aveyro, se encuentran pasando una temporada sus hijos los duques de Monteyegre, la condesa de Bailén, el marqués de las Nieves, el duque de Gouba y los duques de Santángelo.

## Estalla una caldera en la fábrica de electricidad de Montevideo

Heridos.—La ciudad a oscuras

MONTEVIDEO, 16.—En la fábrica de electricidad se ha producido la explosión de una gran caldera, a consecuencia de lo cual ha resultado un obrero gravísimamente herido. Otros obreros de la fábrica han resultado heridos con lesiones de menor importancia.

A consecuencia de la explosión la ciudad estuvo completamente a oscuras durante una hora.

Los daños materiales son muy considerables.

Cuba.—La libre venta del azúcar

PARIS, 16.—Telegrafían de la Habana que a partir del día de hoy vuelve a ser libre la venta del azúcar. Los plantadores de caña han pedido al Presidente de la República la derogación de la ley en virtud de la cual fué creado un organismo para centralizar las ventas de dicho artículo.

Haití.—La elección presidencial

LONDRES, 16.—Telegrafían de Nueva York al "Times" que el Presidente provisional de Haití ha aplazado la reunión del Consejo de Estado, dificultando de momento la elección de Presidente de la República. Esta medida parece obedecer al temor de que el señor Rey no obtenga en el la necesaria mayoría.

Perú.—Un complot en Lima

LIMA, 16.—Según el periódico semi-oficioso "La Prensa", se ha descubierto un importante complot, y se han practicado varias detenciones.

Las autoridades se han apoderado de bombas, granadas y documentos, que se encontraban en un establecimiento de maquinaria, propiedad de un individuo apellidado Montes, y que al parecer había sido abierto con el único propósito de encubrir el complot.

El embajador de Chile en el Perú

LIMA, 16.—Ha llegado el nuevo embajador de Chile en esta capital y ex ministro de Relaciones Exteriores chileno don Conrado Ríos Gallardo (Agencia Americana).

Venezuela.—El proceso del "Falke"

BERLIN, 16.—La vista del proceso instruido contra los armadores, capitán y tripulantes del "Falke" continúa, estableciéndose cada día con mayor claridad las relaciones entabladas y compromisos contraídos por éstos con los revolucionarios venezolanos.

Argentina.—Un indulto a los presos políticos

BUENOS AIRES, 16.—El Presidente de la República, señor Irigoyen, ha firmado un decreto mediante el cual se conmutan las penas que cumplen gran número de reclusos, y se reducen otras impuestas por delitos políticos.

Entre los reclusos a quienes ha sido conmutada la pena figura el anarquista ruso Simón Radowsky, que en 1911 arrojó una bomba contra el coche en que iban el jefe de Policía, señor Falcón, y su secretario, que resultaron muertos por la explosión.

Brasil.—Cardenal gravemente enfermo

RIOJANEIRO, 16.—El cardenal Arcoverde de Albuquerque Cavalcanti se encuentra gravemente enfermo. Los médicos que le asisten desconfían de salvarlo.

En todas las iglesias se dicen misas por su restablecimiento.

Noticias brasileñas

RIOJANEIRO, 16.—En Meira (Estado de San Paulo) se inaugurará próximamente un "packinghouse" para una capacidad diaria de 12.000 cajas de naranjas.

—Se ha calusurado en Curitiba (capital del Estado de Panamá) una Exposición de trigo a la que han concurrido

## COMUNISMO

Trotsky se propone publicar una revista

BERLIN, 16.—Se anuncia que Trotsky se propone publicar próximamente en esta capital una revista bimensual titulada "El Comunista", que será redactada por él en Constantinopla. La revista tendrá por objeto servir de elemento de unión a los trotskistas de Europa central.

Para combatir el espíritu religioso de las Masas

BERLIN, 16.—Comunican de Moscú que el jueves último se inauguró solemnemente en Jarkov el Instituto creado para la lucha contra la religión en Uerna. En este Instituto se formarán todos los años numerosos agitadores comunistas, que tendrán la misión de destruir por todos los medios a su alcance los sentimientos religiosos de que están animadas todavía las masas rusas.

ESTE NUMERO HA SIDO VISADO POR LA CENSURA

## AMERICA

29 municipios con más de 11.722 muestrarios. (Agencia Americana).

El Parlamento brasileño

RIOJANEIRO, 16.—Bajo la presidencia del señor Rego Barros han comenzado en la Cámara Federal las sesiones preparatorias.

Se constituyó una comisión compuesta por los señores Cardoso Almeida, Simões Filho, Aníbal Freire, Moreira de Rocha y Miranda Rosa para examinar los diplomatas de los demás diputados.

La política brasileña

RIOJANEIRO, 16.—En todos los Estados han terminado sus trabajos sin incidentes las Juntas de escrutinio de las elecciones del primero de Marzo último.

Por la capital ha sido elegido senador federal el señor Paulo Frontin, que ha obtenido una considerable mayoría sobre su contrincante señor Seabra. (Agencia Americana).

Llegada de un príncipe

RIOJANEIRO, 16.—Procedente de Buenos Aires ha llegado a esta capital, con objeto de esperar a su madre, el príncipe Federico, nieto del ex Káiser Guillermo. (Agencia Americana).

Desgracia en un buque

PUERTO ALEGRE (Brasil), 16.—Llegó el vapor alemán "Bahía" inaugurando la línea directa Hamburgo-Porto Alegre.

Al efectuar la descarga se cayó una plancha de hierro de gran tamaño, la cual después de romper el puente cayó a laodega matando a un grumete alemán llamado Paulo Hanhs. Agencia Americana.

Un equipo chileno de basket-ball a la Argentina

SANTIAGO DE CHILE, 16.—Pasado mañana marchará a Mendoza el "team" de basket-ball del Club Nacional Deportivo para jugar allí varios partidos internacionales amistosos. (Agencia Americana).

Las obras del puerto de Valparaíso

SANTIAGO DE CHILE, 16.—Han sido terminadas las obras del puerto de Valparaíso, que comenzaron hace diez y ocho años, las cuales han tenido por objeto no solo permitir el atraque de buques sino ampararlos dada la condición que tenía de ser puerto abierto.

En los trabajos se ha invertido la suma de 150 millones de pesos. (Agencia Americana).

Desaparición del gerente un Banco

SAN PAULO, 16.—Ha desaparecido el gerente de la sucursal del Banco Franco-Italiano en la ciudad de Río Claro.

Practicado un arqueo se notó un desfalte por un total de 410 contos de reis. (Agencia Americana).

Nuevo ministro Paraguayo en Bolivia

LA PAZ, 16.—El ministro del Uruguay en esta capital, señor Bolgovern, ha manifestado que su Gobierno ha declarado persona grata a don Rogelio Ibarra, nuevo ministro del Paraguay en Montevideo. (Agencia Americana).

Contra la reelección del Presidente Hernando Siles

LA PAZ, 16.—El ex Presidente de Bolivia don Bautista Saavedra ha enviado un telegrama al ministro del Interior diciendo que la circular suspendiendo la convocatoria de las elecciones presidenciales es para dar paso a la prórroga del mandato del Presidente señor Hernando Siles constituye un inaudito atentado.

El despacho viene redactado casi en los mismos tonos enérgicos que otro que remitió desde París el ex Presidente general Ismael Montes. (Agencia Americana).

## EL ESTADO PONTIFICIO

El Vaticano va a acuñar moneda

ROMA, 16.—"Il Popolo di Roma" anuncia que en breve plazo la Ciudad del Vaticano acuñará monedas de oro, plata y cobre, a fin de poner una de las pruebas más visibles del poder temporal. Esta moneda no podrá circular, pues la Ciudad del Vaticano ofrece la particularidad de ser el único Estado donde no se puede comprar nada.

Sin embargo, la emisión de esta moneda, será adquirida por devotos y coleccionistas, constituirá para el Vaticano una importante fuente de ingresos, como lo es también ya la emisión de sellos de correo del nuevo Estado.

## Los Reyes de Bélgica en París

PARIS, 16.—Los Reyes de los belgas después de corta estancia en ésta, han regresado a Bruselas.

## La situación en la India es cada día más grave

Declaraciones de Gadhi a un enviado de la Prensa francesa

PARIS, 16.—"Le Petit Parisien" publica declaraciones que ha hecho Gandhi a su enviado especial en la India.

Gandhi ha dicho que era demasiado tarde para establecer un régimen de cooperación con Inglaterra; pero creía todavía posible una colaboración fundada en una absoluta igualdad.

El agitador indio ha afirmado su absoluta confianza en el éxito del movimiento, aprobado por hindúes y musulmanes, a la campaña contra la sal seguirá la campaña por la prohibición de las bebidas espirituosas y de las drogas y el boicot a los tejidos extranjeros.

Los obreros de Karachi, en huelga por veinticuatro horas

KARACHI, 16.—Con motivo del Día de Duelo, los obreros de esta ciudad han declarado la huelga de veinticuatro horas para protestar contra la detención de Jawharlal Nehru.

Un mes de cárcel por infringir la ley de la Gabela

BELGAUM (India inglesa), 16.—Todas las personas que fueron detenidas ayer por infracción de la ley de la Gabela han sido condenadas por el Tribunal a un mes de prisión.

Protestas contra las detenciones

CALCUTA, 16.—En señal de protesta contra la detención del presidente del Congreso Nacional Pandit Nehru, y del alcalde de Calcuta, señor Sengupta, la población indostánica hizo ayer día de luto, cerrando los comercios y suspendiendo todas las transacciones. Los actos de desobediencia civil se multiplicaron, y los voluntarios de Gandhi, agrupados en las principales calles y plazas, intentaron repetidamente suspender la circulación, obstruyendo las vías con cuantos objetos encontraban a su alcance los cuales fueron retirados por la Policía.

La situación se hace cada día más delicada.

Varios heridos en las manifestaciones

CALCUTA, 16.—La situación tiende a agravarse. El día de luto motivado por la detención del presidente del Congreso nacionalista y del alcalde de Calcuta ha sido pródigo en manifestaciones tumultuosas, especialmente entre los estudiantes, los cuales, menospreciando a la Policía, incendiaron dos tranvías y apedrearon a los hombres que acudieron a extinguir el fuego.

En estos tumultos ha resultado herido varios europeos, tres de ellos gravemente. La lucha ha sido particularmente reñida en los barrios del norte de Calcuta, de donde han sido llevados al hospital, heridas, 19 personas.

Los "autos" blindados recorren las calles de Calcuta

CALCUTA, 16.—Después de grandes esfuerzos ha podido ser restablecido el orden en la capital.

Los tranvías han comenzado a circular nuevamente custodiados por la Policía.

Para evitar posibles desórdenes, los "autos" blindados recorren las calles.

## La condena del ex dictador Pangalos y el Ejército griego

No reina descontento en las guarniciones

ATENAS, 16.—Contestando en la Alta Cámara a las observaciones de un senador sobre los comentarios de la Prensa opositora, según los cuales reinaba el descontento entre los oficiales del Ejército a consecuencia de la condena del general Pangalos, el ministro de la Guerra ha declarado que todos los jefes de Cuerpo o unidad han desmentido categóricamente tales rumores, y aseguran que todos los oficiales continúan en sus puestos fieles al Gobierno.

Por otra parte, el comandante del tercer Cuerpo de Ejército, de guarnición en Salónica, ha remitido un comunicado al Gobierno en igual sentido.

Los juegos delficos

ATENAS, 16.—Se anuncia que los célebres juegos delficos se celebrarán el próximo mes de mayo. El organizador de esta reposición de los juegos antiguos es el célebre poeta griego Angel Sikelianos.

## Catástrofe en un cinematógrafo

Quince muertos y numerosos heridos

ROMA, 16.—En un cinematógrafo de Licata (Girgenti) se produjo un violento incendio, a consecuencia del cual hubo quince muertos y numerosos heridos, tres de ellos muy graves.

El incendio fué debido a la inflamación de una película.

La edad de las víctimas oscila entre doce y diez y ocho años.

## La Conferencia naval

Ha sido publicado su informe de los peritos

LONDRES, 16.—Las seis potencias de la Conferencia de peritos de la Conferencia Naval, que se reunieron al objeto de deliberar sobre la sesión última han publicado ayer su informe.

El documento, que está redactado en francés y en inglés, se compone de 133 páginas.

En este folleto, las ponencias registran detalladamente los trabajos de la Conferencia, respecto al tonelaje global y por categorías de los buques exentos y especiales.

También exponen los medios de hacer más humana el empleo de los submarinos.

Discurso pacifista del Presidente Hoover

WASHINGTON, 16.—El discurso pronunciado por el Presidente Hoover en el XXXIX Congreso de Hijos de la Revolución americana, el jefe del Estado insistió sobre la necesidad de un método de movilización de la opinión pública para el mantenimiento del Pacto Kellogg. Luego, hablando de la Conferencia Naval declaró que el éxito de ésta parece asegurado y que representa uno de los medios y que representa uno de los medios más eficaces de evitar la guerra.

## El Presupuesto francés aprobado en tercera lectura

PARIS, 16.—La Cámara ha mantenido esta noche sus decisiones sobre los quince capítulos del Presupuesto en que discrepa del Senado. El Presupuesto ha sido aprobado en tercera lectura y enviado de nuevo a la Alta Asamblea.

La cuestión vinícola

PARIS, 16.—El grupo vitícola del Senado, reunido esta tarde, ha estudiado el reciente proyecto de ley para proteger la viticultura aprobado por la Cámara, y ha acordado mantener el tipo de nueve grados como límite, de los vinos de "coupage".

## Incendio en una fábrica de harinas

MANRESA, 16.—En la fábrica de harinas de Pradell, del término de San Vicente de Castellet, se produjo un formidable incendio a causa de un corto circuito de la instalación eléctrica.

Las pérdidas son muy considerables. Se pudo salvar la maquinaria, produciéndose grandes desperfectos en el edificio e inutilizándose las existencias de trigo y harina.

## Los Reyes en Sevilla

La llegada

SEVILLA, 16.—Los Reyes, a su llegada, fueron recibidos por las autoridades y los Infantes doña Luisa y don Alfonso de Orleans y los príncipes don Carlos y doña María de los Dolores. El alcalde entregó a la Reina e Infantes grandes ramos de claveles.

Los Reyes ocuparon un automóvil, siendo acompañados por el alcalde. De los pueblos de la provincia llegaron comisiones con banderas y bandas de música. Se situaron en el paseo de Colón. Luego recibió el Monarca a las autoridades y a los alcaldes de los pueblos.

El recibimiento fué muy cariñoso.

Recepción en el Alcázar

SEVILLA, 16.—Durante la recepción de autoridades celebrada en el Alcázar el Rey expresó su satisfacción por el recibimiento que le había dispensado el vecindario. Luego se interesó por los problemas que tiene pendientes Sevilla, y refiriéndose a la crisis de trabajo encargó al alcalde que se ponga al habla el sábado próximo con el general Berenguer para procurar una solución a dicho conflicto.

Esta noche los Reyes presenciaron el paseo de las Cofradías desde la tribuna del Ayuntamiento. El Monarca pasará la tarde en el Tiro de Pichón.

La Familia Real

SEVILLA, 16.—El Rey pasó ayer la tarde en el Tiro de Pichón. Anochecido regresó al Alcázar. La Reina y las Infantas pasearon en automóvil por el recinto de la Exposición.

Anoche salió la Cofradía de la iglesia de San Esteban, capilla de la Universidad, iglesias de San Benito, San Nicolás, San Antonio y Santa Cruz, con un total de once pasos. El desfile resultó brillantísimo y lo presenciaron millares de personas. La Infanta doña Luisa y sus hijas presenciaron el desfile de la Cofradía confundidas entre el público.

Ayer tarde llegó en automóvil el Infante don Fernando de Baviera.

Desde anoche circulan tres trenes rápidos, que llegarán a Sevilla con un intervalo de media hora desde las diez de la noche.

# Consejo de ministros

## La referencia oficiosa

A las nueve y media terminó el Consejo. Antes habían salido los ministros de Justicia y Estado. El primero se limitó a decir: "Salgo antes porque tengo que ir a casa y emprender esta noche el viaje anunciado a Málaga. De regreso estaré en Madrid el domingo."

Un periodista le preguntó: "¿He tenido algún alcance político su entrevista con el señor Sánchez Guerra?"  
—No, ninguno—contestó—. El día de su santo estuve en su casa a felicitarle y no lo encontré. Después marché a París, y hoy he aprovechado la circunstancia de estar un poco enfermo para visitarlo. Por fortuna, nada es de particular.

El duque de Alba manifestó que en el Consejo se había acordado nombrar subsecretario del ministerio de Estado al señor Bárcenas; al señor Palacios embajador de España en el Vaticano, y al señor Pla, ministro plenipotenciario en Montevideo.

Los demás ministros nada dijeron de particular. El Presidente, que salió a las diez, se refirió a la llegada del Rey a Sevilla y que se había tratado en la reunión del problema de los vinos.

La referencia oficiosa de lo tratado en el Consejo, dice así:

**“PRESIDENCIA.**—Aprobación de las líneas generales de la concesión solicitada por Alemania de las líneas postales Barcelona, Cádiz, Sevilla y Cádiz Canarias, pidiendo compensación de reciprocidad y colaboración en los esfuerzos futuros de Alemania para llegar a América.

Propuesta de concesión de crédito al Patronato Nacional de Turismo para la participación de nuestra nación en el concurso internacional de Turismo para 1930, que organiza el Aero Club alemán, e incluyendo en el itinerario el recorrido sobre la mayor parte del territorio español.

**GOBERNACION.**—Se designaron dos delegados oficiales para que asistan al primer Congreso Internacional de Higiene mental, que se celebrará en Washington, designándose a los señores M. Sacristán y don José Germain.

Proyecto de Real decreto modificando el párrafo primero del artículo quinto de los Estatutos sociales del Banco de Crédito Local de España.

Nombramiento de una comisión especial investigadora que aclare todo lo actuado consecuente a una reclamación de don Juan Vázquez.

Aprobación de mancomunidad de varios Ayuntamientos correspondientes a las provincias de Valladolid y Zamora.

**ESTADO.**—Nombramientos de personal.

Aprobación del Tratado comercial con Egipto.

Denuncia del Convenio sobre circulación de automóviles del año 1909 por haberse firmado el acuerdo internacional del año 1926.

Se acordó la participación de España en la Conferencia Internacional para unificación del derecho en materia de letras de cambio, cheques y pagarés.

Ratificación del Tratado de circulación arreglo judicial y arbitraje con Islandia.

Proyecto de Real decreto adaptando la situación creada por la reorganización de los servicios del ministerio de Estado a varias disposiciones que regulan la carrera diplomática, inspirándose en la aplicación equitativa de las normas que regían antes de la Dictadura.

Idem de Real decreto ley creando una comisión para informar sobre la conveniencia de mantener, derogar o modificar la función de las carreras diplomática y consular decretada en 1928.

Idem de idem id. reorganizando los servicios del ministerio de Estado.

**MARINA.**—Autorizando la adquisición por concurso de cuatro estaciones radiotelegráficas para submarinos.

Reglamento de concesión de depósitos de peces vivos.

**TRABAJO.**—Propuso el Consejo un proyecto de decreto suspendiendo las facultades concedidas a la Comisaría de Seguros del campo por el Real decreto ley de 26 de diciembre de 1929 para practicar directamente los seguros agropecuarios y que se realicen en España por Sociedades o entidades de carácter mercantil o mutuo.

**Los obreros del Ferrol**  
El ministro de Marina llevó al Consejo un expediente en el que se propone, como fórmula para evitar que continúe el despido de obreros del Ferrol, encargar por el ministerio de Marina a aquellos Astilleros la construcción de dos grandes aljibes, con lo cual, siquiera sea circunstancialmente, encontrarían trabajo los despedidos y se evitaría que el número de parados fuese aumentando.

**Las plantillas de Economía**  
Interrogado el ministro de Economía por si había llevado al Consejo las plantillas de su departamento, dijo que no, porque como los funcionarios de aquel ministerio pertenecen a otros departamentos, y entre ellos bastantes al de Hacienda, encontraba lógico esperar la situación que estos funcionarios van a tener después que estén aplicadas las reformas de plantillas últimamente publicadas por el señor Argüelles.

Con motivo de esto, ya se ha puesto de acuerdo el señor Wais con el ministro de Trabajo.

**El problema vinícola**  
El ministro de Economía entró al Gobierno del problema vitivinícola. El asunto,

según declaración de varios consejeros, es una consecuencia lógica de la superproducción que ha habido en todos los países productores. El conflicto se ha presentado igual en otras naciones, y las medidas que en España hay que adoptar han de ser necesariamente de orden interno, es decir, que su solución depende en mucho, a su juicio, de los mismos vitivinicultores, que han de utilizar sus vinos en otros usos, además del consumo natural. A su entender, la solución no depende de la exportación, pues por existir ya la competencia es ruinosa.

## Modificación del estatuto del Banco de Crédito Local

El ministro de la Gobernación llevó al Consejo un proyecto de Real decreto modificando el párrafo primero del artículo quinto del estatuto del Banco de Crédito Local.

Se refiere esta modificación a las condiciones que han de reunir los consejeros de dicho Banco y a los motivos de incompatibilidad que se han de tener presentes en todo caso.

**Los Cuerpos Diplomático y Consular**  
Entre los proyectos de decreto que llevó el ministro de Estado, referentes a la reorganización de los servicios de su departamento, figura un estudio de las últimas reformas de las carreras diplomática y consular.

Como se recordará, estas carreras eran autónomas en su funcionamiento y en su ingreso, y fueron refundidas en un solo Cuerpo por la Dictadura. Ello dió lugar a quejas y reclamaciones, que al desaparecer aquel Gobierno han sido elevadas al duque de Alba para su estudio.

Conocidas por el Gobierno estas reclamaciones, el ministro de Estado ha creído conveniente el nombramiento de una Comisión que las estudie, integrada por dos funcionarios de la antigua carrera diplomática, dos de la carrera consular y otros dos de los que han ingresado después de la reforma implantada por la Dictadura.

Esta comisión redactará una ponencia armonizando todos los intereses y teniendo en cuenta la mejora de los servicios, y la entregará al ministro de Estado, y éste después de estudiarla, la elevará al Consejo de ministros, que será el que, en definitiva, adopte una resolución.

Esta Comisión será presidida por una alta personalidad, cuyo nombre se negó a facilitar el Gobierno, creyéndose que el designado es el conde de la Mortera.

## Otras noticias.—El viaje a Sevilla del presidente

El presidente del Consejo se propone marchar a Sevilla en la semana próxima, después del Consejo del martes, para llevar a la firma del Rey algunos de los proyectos que hayan sido ultimados como consecuencia de la reunión de anoche y de la reunión ministerial de la semana próxima.

**El presidente y el señor Cambó**  
Anoche se preguntó al presidente si en la conferencia que mantuvo anteaer con el señor Cambó se abordó algún problema de carácter político.

La contestación fué negativa, y según las referencias oficiales, en aquella conversación se trató simplemente de cosas de Africa, y como tema de actualidad, se habló de algo relacionado con la confesión del censo. En cuanto al retraso que el programa del Gobierno pueda tener por esta cuestión, se afirma que el jefe del Gobierno está dispuesto a que no sea así. Se habla de la posibilidad de que resultase más conveniente instaurar un "carnet" electoral, por estimar que las experiencias de otros países han demostrado su eficacia.

De todas suertes, el Gobierno no se ha pronunciado aún sobre esta cuestión, que se resolverá en el Consejo del próximo martes.

## El Primero de Mayo en Madrid

### Paro general y jira, pero no manifestación

En la Casa del Pueblo, se ha celebrado una reunión de las juntas directivas de las sociedades obreras con el fin de acordar la forma de celebrar la fiesta del Primero de Mayo.

Se acordó no solicitar autorización para celebrar manifestación pública, por entender que las circunstancias políticas por que atraviesa España no han variado. La Fiesta del Trabajo se celebrará con un paro general y una jira a la Dehesa de la Villa.

Se acordó también añadir a las conclusiones propuestas por la Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, para que sean entregadas al Gobierno las siguientes:

Que se promulgue una amplia amnistía en favor de todos los presos por delitos políticos y sociales.

Que el Gobierno contribuya a que no se demore la aplicación del seguro de maternidad, ya promulgado.

Que se implante cuanto antes el seguro obligatorio contra el paro forzoso.

Que el Gobierno de las órdenes precisas para que no se apruebe ningún presupuesto del Estado, LDiputaciones ni Ayuntamientoos, ni subastas de obras públicas, sin que en ellos estén consignadas las cantidades suficientes para el pago de las cuotas de seguros sociales.

Que el Ayuntamiento de Madrid resuelva

con la mayor rapidez el problema del extrarradio.

Que sean municipalizados el servicio de Tranvías, el Mataero y la fabricación del pan.

Que se incremente la construcción de casas baratas hasta resolver el angustioso problema de la vivienda.

Que se construyan en mayor cantidad de lo hecho hasta ahora los grupos escolares precisos para terminar con el vergonzoso estado del niño sin escuela.

El presidente pronunció breves palabras excitando al entusiasmo de todos para cooperar al mayor éxito de la fiesta de los trabajadores.

## El manifiesto de la Confederación del Trabajo francesa

PARIS, 16.—La Confederación General del Trabajo francés ha publicado un manifiesto exponiendo el siguiente programa de demandas para el próximo Primero de Mayo.

Aplicación de los seguros sociales, vacaciones anuales para todos los obreros, control obrero; realización de la escuela unitariable; contratación de colectivos, concac, desarme y organización de la paz en forma durable, por la aplicación del arbitraje obligatorio.

## Suscripción a favor de los damnificados del Mediodía de Francia y Norte de España

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

“La terrible catástrofe producida por las recientes inundaciones del Mediodía de Francia, que alcanzaron también, aunque no tan cruelmente, a algunas comarcas del Norte de España, ha despertado en todas partes un eco de solidaridad humana y de universal condolencia.

La ruina de los campos y poblados, la pérdida, sobre todo, de millares de vidas en aquellas regiones de la nación vecina y hermana, más aun que el propio y relativo daño, han penetrado de dolor el corazón de España, inflamándolo al par en vehementes deseos de auxilio a los damnificados.

Movido de estos sentimientos, el alcalde de Madrid, recogiendo el clamor general, y particularmente el de un importantísimo núcleo escolar, que, como a representante genuino de nuestro pueblo, lo ha requerido para autorizar y encauzar en la capital este generoso impulso, hace un llamamiento en ese sentido a la hidalguía madrileña, nunca desmentida. No podemos olvidar aquí que en ocasiones semejantes (Murcia, Consuegra, el incendio de Novedades), Francia nos acudió siempre con su oro y con su cariño. Tócanos ahora responder a su nobleza con la nuestra, no tanto por la importancia de la ayuda material que podamos prestarle, cuanto por la muestra de simpatía, de cordial amistad y de gratitud que ello significa.

El Gobierno ha ofrecido también su apoyo a esta iniciativa. Y no hay duda de que el pueblo de Madrid, a cuyo corazón no se llama nunca en balde, responderá como siempre, generoso, a estos requerimientos. Queda, pues, abierta la suscripción pública en favor de los damnificados del Mediodía de Francia y Norte de España en el Ayuntamiento de Madrid, oficina de Mayoria, donde desde hoy mismo se reciben los donativos”.

## Don Luis Palao Ostubia

Después de larga y penosa dolencia, sufrida con cristiana resignación, ha fallecido en Madrid, a los sesenta y seis años, nuestro buen amigo e ilustre artista don Luis Palao y Ortubia.

El finado fué en vida muy querido de cuantos le trataron, por sus excepcionales dotes de caballerosidad y simpático afecto.

Figuró en el periodismo como notable dibujante, y sus trabajos, muy apreciados, vieron la pública luz en varias revistas y semanarios gráficos, entre ellas las ya desaparecidas “Ilustración Española y Americana” y “Los Sucesos”. Ultimamente trahaba para la Casa Editorial Sopena, de Barcelona, hasta que la enfermedad, que le ha llevado al sepulcro, venció a su naturaleza.

Su cadáver ha recibido sepultura en el cementerio de la Almudena, habiéndose dicho ayer, y hoy misas en la iglesia del Buen Suceso por su eterno descanso.

Reciban la expresión de nuestro sincero pesar por la pérdida del buen amigo y compañero su viuda doña Pilar Boné, sus hijos don Luis, don Pablo, don Eduardo, don Cecilia, doña María y don Carlos, y sus hijos políticos don Teodomiro Pérez Aubá y doña Socorro García, a quienes acompañamos en su justo dolor.

## Gacetas teatrales

**INFANTA ISABEL.**—Por la festividad religiosa de estos días, no habrá función hasta el sábado de Gloria, en que reaparecerán los grandes éxitos La condesa está triste... la mejor obra de Arniches, y La negra, creación de Pepe Isbert.

**CALDERON.**—El sábado de Gloria, reapertura de este teatro con la 45 representación de La rosa del azahrán, la triunfal zarzuela interpretada por los eminentes artistas Felisa Herrero y Emilio Sagi Barba.

**ROMEA.**—Vaya el sábado de Gloria a Rómea. A ver el estreno de la humorada lírica en dos actos y Colibrí, para cuya obra la Empresa no ha omitido gasto y la Compañía está colosal. Con esta obra reaparece el delicioso primer actor Faustino Breñaño, que vuelve de Londres más gracioso que nunca.

En este día hace su debut el genial actor Rafael Arcos.

# Noticias deportivas

Sevilla, 2; Cultural, 1.  
Real Madrid, 6; Patria, 1.

No nos gustó el Sevilla que ayer vimos. Con menos juego que en sus últimas visitas, el campeón de Andalucía no nos podía agradar lo suficiente para olvidar actuaciones no muy lejanas en las que hizo gala de una clase que ayer no apareció sino en muy raras circunstancias.

El resultado lógico hubiera sido un empate, pero Ezzaguirre y la nulidad de los atacantes leoneses frente al marco contrario, fueron las causas de que los campeones de Castilla-León, fueran eliminados de la contienda nacional.

La Cultural es un conjunto que está bien a secas, con el gran defecto de que la línea de ataque no conoce la palabra remate. Des hombres, fueron los más destacados del grupo: los medios Vázquez y Moro. El primero con su veterana práctica sirvió balones excelentes y en dos ocasiones intentó el tiro con bastante fortuna. De Moro, el corpulento centro medio leonés, diremos que fué el mejor hombre en el terreno con Guillermo Ezzaguirre, portero del Sevilla. Es una pena, una gran lástima que Moro no haya sabido cuidarse, porque habría llegado a ser lo que su vida irregular le ha impedido. Un gran “as” del fútbol nacional.

El trío defensivo, bastante discreto y en el ataque sólo brillaron las escapadas de Rubiera, nuestro antiguo conocido por sus intervenciones en el Racing durante la pasada temporada. Leoncito, el futuro interior del Madrid, última adquisición de éste, nos parece un jugador práctico que aún no está cuajado ni con mucho. Mal Colinas y Pantaleón, quizás los dos elementos más culpables de la eliminación de su equipo.

El Sevilla, ya hemos comenzado por decir que no nos convenció. Un poco de juego en la primera media hora del encuentro, en la que Gual y Benítez aprovecharon para marcar dos veces y luego, nada. En la segunda parte los andaluces estuvieron embotellados, pero Sedeño y el portero, salvaron a su grupo de una posible eliminación.

Del conjunto, a parte de Ezzaguirre, brillan Sedeño y el centro delantero Gual, jugador joven y de facultades que en unas manos expertas habrá, sin duda, de llegar a ser una gran cosa. La línea media bien al principio, y mal tras el descanso.

Del arbitraje estuvo encargado Melcón, cuya labor fué discreta, imparcial y acertada. Los equipos formaron así:

Sevilla: Ezzaguirre; Monje, Sedeño; Rey, Abad, Arroyo; Caballero, Adelantado, Gual, Benítez y Brand.

Cultural: Sión; Castilla, Pepín; Vázquez, Moro, Sión II; Pantaleón, Chaco, Colinas, Leoncito y Rubiera.

Y después de esto saltaron al campo los conjuntos del Patria y el Madrid. El encuentro sólo tuvo una parte de interés y ésta fué la primera. En ella los aragoneses se defendieron y atacaron con verdadero entusiasmo, pero sin suerte. En dos ocasiones y con Vidal batido, la pelota se estrelló contra un larguero. Y poco después se volvía a repetir el hecho cuando el meta madrileño se hallaba caído en el suelo a consecuencia de una salida en falso. A pesar de todo, al llegar el descanso el marcador señalaba un injusto 1-0 en contra del Patria.

El equipo madrileño, sin descuidarse ni mucho menos comenzó apretando en el segundo tiempo, apuntándose un nuevo tanto nada más comenzar. Armas, en una bue-

## El doctor Varela Orbegoso

Después de reducida por el doctor Blanco Soler la glucemia que padece nuestro camarada el ilustre catedrático y periodista peruano doctor Varela Orbegoso, le fué practicada en la mañana de ayer la amputación de la pierna gangrenada por el eminente doctor Slocker, con la maestría peculiar en él, quedando el paciente en estado relativamente satisfactorio, dado su comprometido estado diabético.

El doctor Varela Orbegoso embarcó pa dieciendo una herida en el pie izquierdo, y ni en Cádiz al desembarcar, ni en Sevilla, ni últimamente en Madrid, se dejó ver por ningún médico, siendo esta la causa de que se le haya presentado la gangrena, sin conocimiento de nadie, hasta la noche del lunes, en que un doctor peruano consiguió del ilustre enfermo que le mostrase la herida. Inmediatamente, y sin comunicar al interesado su impresión pesimista, avisó al consulado y éste al Secretario de la Asociación de la Prensa, quien requirió urgentemente el sabio auxilio del doctor Slocker, a cuya inmediata intervención, con la del doctor Blanco Soler, se debe haber llegado a tiempo de poder intervenir.

Hoy han desfilado por el Sanatorio de Santa Alicia muchos periodistas, entre ellos el presidente de la Asociación de la Prensa, señor Francos Rodríguez, y demás individuos de la directiva, para interesarse por el estado del doctor Varela Orbegoso.

## Noticias financieras

**Un envío de oro**  
NUEVA YORK, 16.—En breve se hará un envío de oro al Brasil por valor de diez mil dólares.

**La presidencia de la Bolsa de Nueva York**  
NUEVA YORK, 16.—Mister Richard Whitnes ha sido designado para el cargo de presidente de la Bolsa de Nueva York.

na jugada, bate a Vidal y nivela más el tanteo, pero los madrileños, que no se desaniman, ponen cerco a Prenafleta, y después de un cuarto de hora de buen juego dominan y logran cuatro tantos más.

Del Madrid, lo mejor fué Esparza. Sin actitudes teatrales, con buena colocación el centro medio de nuestros campeones dió un verdadero curso de fútbol práctico. Después, Lazcano, que tuvo momentos de verdadera inspiración. Triana bien, al igual que Rubio.

El Patria nos afirmó en nuestra opinión hecha el pasado domingo. Se trata de un grupo de buen juego, que practica el pase raso con bastante perfección. El defensa Arater, el interior Armas y el extremo Albor, nos gustaron sobre todos. Castro, lesionado por la brutal entrada de Rubio del pasado día, no pudo alinearse.

Del arbitraje cuidó el catalán Lloberas. Su labor fué fácil, pero sin llegar a la perfección, ni mucho menos. Los equipos fueron los siguientes:

Real Madrid: Vidal; Torregrosa, Quena, Rubio, Cosme y Olaso.

Patria: Prenafleta; Gómez, Arater; Pujana, Costa, Rufo; López, Armas, Burillo, Angelito y Albor.

## Un desastre del Athlétic

BARCELONA.—Se ha jugado en esta capital el desempate entre el Athlétic de Madrid y el Castellón. Del arbitraje ha estado encargado el catalán Arribas.

El juego ha sido entusiasta por ambas partes, pero el Castellón ha demostrado una mejor clase que sus contrarios, cuyos avances carecían de la profundidad e inteligencia necesarios para hacer funcionar al marcador. El primer tiempo ha terminado con 4-0 en favor de los catalonenses.

En la segunda parte se juega con verdadera dureza. Ordóñez pasa a la línea de ataque debilitándose los medios. De esto se aprovecha el Castellón para dominar y Capillas primero y luego Martínez marcan de nuevo para los suyos. Cuando faltan pocos minutos escapa Costa, centra, y Ordóñez de un cabezazo consigue el del honor batiendo a Alanga. Se centra la pelota y Arróniz, al recibir el pase, se interna y bate al meta del Athlétic por séptima vez.

Arribas ha estado muy mediano. La victoria, justa por el mayor entusiasmo de los levantinos. El Athlétic ha defraudado por completo a los aficionados catalanes.

**Boxeo.—Los éxitos de Mateo de la Osa**  
NUEVA YORK.—El gigante negro Rozier será el próximo adversario del español Mateo de la Osa. El combate se celebrará el día 19 de los corrientes. Los carteles anunciadores han sido redactados en inglés y castellano. Paulino Uzudum será uno de los asesores de Mateo de la Osa.

**Una discutida victoria de Carnera**  
OAKLAND.—Anoche se celebró en esta capital un combate entre Carnera y el negro León. El primer período de la lucha fué emocionante en extremo. El negro derribó al italiano, pero éste se levantó del suelo y castigó con dureza a su contrario, a quien en el sexto asalto puso fuera de combate.

Los jueces, no muy conformes con el resultado y la manera de luchar de ambos pugiles han retenido la bolsa de diez mil dólares que correspondía a Carnera.

## Crisis parcial en Persia

TEHERAN, 16.—El ministro de Hacienda, Mushar Ulmup, ha presentado la dimisión.

## La población católica de los Estados Unidos

**Más de veinte millones de fieles**  
NUEVA YORK, 16.—Ha sido publicado el “Directorio Católico Oficial” para el año 1930.

Según los informes que contiene, la población católica de los Estados Unidos asciende a 20.078.202 personas. Hay cuatro cardenales, 12 arzobispos, 102 obispos y 26.925 sacerdotes ordenados.

Existen 12.413 parroquias, 5.753 iglesias misionales, 135 seminarios teológicos, y 7.225 escuelas parroquiales, además de gran número de hospitales, asilos para huérfanos y residencias para personas de edad.

## La Casa de Nazareth

**La primera piedra**  
Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró el acto de colocar la primera piedra de la Casa de Nazareth, benéfica institución fundada por don Torcuato Luca de Tena en favor de las viudas e hijas desvalidas de periodistas, empleados y obreros de la Prensa.

El acto fué extremadamente sencillo. El obispo de Madrid-Alcalá bendijo las obras que se iniciaban, y después rezó un responso en sufragio del alma del fallecido marqués de Luca de Tena, por cumplirse un año de su fallecimiento.

Al acto, celebrado en la intimidad, asistieron la familia del fundador de la Casa de Nazareth, los miembros del Patronato y algunos de sus familiares.

El terreno en que se levantará el edificio está situado en el término de Fuencarral, próximo a Chamartín, en uno de los sitios más pintorescos e higiénicos de los alrededores de Madrid.

NOTICIAS DE AVIACION

"El conde Zeppelin" sale de Friedrichshafen
FRIEDRICHSHAFEN, 16.—El dirigible "Conde Zeppelin" ha emprendido el vuelo con dirección a Sevilla.
Tiempo lluvioso y nubes bajas
BASILEA, 16.—El "Conde Zeppelin" ha pasado sobre esta ciudad avanzando hacia Besançon con una velocidad de 75 kilómetros por hora.
Media hora más tarde volaba sobre Dolle, en dirección Noroeste-Suroeste, con tiempo lluvioso y nubes bajas.
El paso por Dijon
PARIS, 16.—El dirigible "Conde Zeppelin" ha pasado sobre Besançon procedente de Montbéliard.
Sin novedad hacia Burdeos
PARIS, 16.—Una hora después de su paso sobre Dijon, el "Conde Zeppelin" ha lanzado un radio declarando que todo marcha bien a bordo y que se dirige hacia Burdeos.
Sobre Montmorillon
BURDEOS, 16.—La estación radioeléctrica del puerto de Burdeos ha captado un mensaje, emitido por el dirigible "Conde Zeppelin", que dice lo siguiente.
Preparativos en Sevilla
SEVILLA, 16.—Noticias recibidas anoche en Sevilla anuncian que el "Conde Zeppelin" llegará a esta ciudad mañana, a las doce de la mañana, evolucionando sobre Sevilla durante dos horas antes de aterrizar.
Llegada de personalidades
SEVILLA, 16.—Anoche a las diez aún no había conseguido establecer comunicación la estación de radio de la base aérea de Tablada con el "Conde Zeppelin".

tre los pilotos figuran los aviadores Segura y Gallarza.
El "Berliner Tageblatt", contra las reformas agrarias
BERLIN, 16.—El "Berliner Tageblatt" critica vivamente la política económica y financiera del Gobierno Brüning, y declara que al hacer suyo el programa de reformas agrarias presentado por el ministro de Agricultura, el Gobierno realiza una política de reacción.
Una protesta del Gobierno polaco
BERLIN, 16.—Se afirma que el Gobierno polaco ha transmitido esta noche al Gobierno alemán una nota protestando contra el nuevo programa de reformas agrarias.
Una campaña contra los proyectos del Gobierno
BERLIN, 16.—Se anuncia que en los centros obreros y sindicales alemanes se prepara una violenta oposición contra las nuevas cargas que impondrá el programa fiscal y agrario del Gobierno y el aumento de los derechos de Aduanas sobre los productos agrícolas a la población obrera alemana.
El Congreso Pedagógico
SEVILLA, 16.—Los miembros del Congreso de Pedagogía estuvieron ayer en Itálica.
CRONICA DE SUCESOS
EN MADRID
Arde en el Portillo de Embajadores un auto del servicio de Correos
Un robo
Accidente grave
Fuego en un vapor
Una denuncia
Muerto a consecuencia de ser arrollado por el tren
TERUEL, 16.—En los trabajos que se efectúan en el pueblo de Escucha, y en una trinchera de ferrocarril en cons-

LA POLITICA ALEMANA

trucción de Teruel a Alcañiz, sobrevino un desprendimiento de tierra, que alcanzó y causó la muerte al obrero Antonio Alarcón Martínez, natural de Almería.
Dos heridos en accidente de automóvil
BURBOS, 16.—En la carretera de Santander, y a dos kilómetros de Burgos, la camioneta de aquella matrícula, número 4.316, que conducía Pablo Roseraño González, llevando de ayudante a Ignacio Cañarte, chocó contra un árbol, resultando heridos los dos.
Caida mortal
BURGOS, 16.—En Cobos de Cerrato se cayó de un árbol Lorenzo Zeballos Sanz, hiriéndose de tal gravedad, que poco después falleció en el hospital de Burgos.
NOTICIAS LOCALES
Comentarios favorables a la amnistía. Agradecimiento de los indultados de Garraf
BARCELONA, 16.—Ayer todas las conversaciones giraron alrededor del decreto de amnistía, que está siendo muy comentado, haciéndose por todos lados consideraciones acerca del alcance estimándose que es de una amplitud extraordinaria.
Propuesta rechazada
OVIEDO, 16.—Los obreros huelguistas de la fábrica de nitrógeno de La Felguera rechazaron la propuesta del gobernador de someter el pleito a un Tribunal de magistrados.
Huelga de pintores
SAN SEBASTIAN, 16.—Se han declarado en huelga los obreros pintores, que reclaman aumento en sus jornales.
LABOLSA
VALORES PUBLICOS Día 15
Interior 4 por 100. F. .... 72.90
Exterior 4 por 100. F. .... 72.75
Amortizable por 100. E. .... 85.60
Duda ferroviaria: A. .... 101.—
Bonos del Tesoro: A. .... 000.00
Ayuntamiento Madrid 1868. .... 98.75
Fuertes vientos en España.—Temporal de viento.
TARRAGONA, 16.—Reina fuerte viento del Noroeste, que obligó al velero "Luisa", de la matrícula de Barcelona, anclado en el interior de la dársena, a amarrar en el muelle paralelo, por haber garreado sus dos anclas, sin que, afortunadamente, sufriera avería alguna ni causado daño los veleros próximos.
Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España
El Consejo de Administración de esta Compañía, en cumplimiento del artículo 26 de sus Estatutos, tiene la honra de convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en Madrid, su domicilio social, el día 24 de Mayo próximo, a las once, en las oficinas de dicho Consejo, calle de Alcalá, número 16, tercero.
NOTAS DEL DIA
A primera hora de la tarde se recibieron noticias en Madrid de haber llegado a Sevilla, sin novedad, el dirigible "Zeppelin", que amarró a la una y media de la tarde con ayuda de los elementos que se habían preparado.
El jefe del Gobierno recibió esta mañana en el ministerio del Ejército las visitas del conde de Vellellano, del presidente de la Audiencia de Santander y de una comisión de médicos de la municipalidad de Barcelona.

CONFLICTOS SOCIALES

trucción de Teruel a Alcañiz, sobrevino un desprendimiento de tierra, que alcanzó y causó la muerte al obrero Antonio Alarcón Martínez, natural de Almería.
Dos heridos en accidente de automóvil
BURBOS, 16.—En la carretera de Santander, y a dos kilómetros de Burgos, la camioneta de aquella matrícula, número 4.316, que conducía Pablo Roseraño González, llevando de ayudante a Ignacio Cañarte, chocó contra un árbol, resultando heridos los dos.
Caida mortal
BURGOS, 16.—En Cobos de Cerrato se cayó de un árbol Lorenzo Zeballos Sanz, hiriéndose de tal gravedad, que poco después falleció en el hospital de Burgos.
NOTICIAS LOCALES
Comentarios favorables a la amnistía. Agradecimiento de los indultados de Garraf
BARCELONA, 16.—Ayer todas las conversaciones giraron alrededor del decreto de amnistía, que está siendo muy comentado, haciéndose por todos lados consideraciones acerca del alcance estimándose que es de una amplitud extraordinaria.
Propuesta rechazada
OVIEDO, 16.—Los obreros huelguistas de la fábrica de nitrógeno de La Felguera rechazaron la propuesta del gobernador de someter el pleito a un Tribunal de magistrados.
Huelga de pintores
SAN SEBASTIAN, 16.—Se han declarado en huelga los obreros pintores, que reclaman aumento en sus jornales.
LABOLSA
VALORES PUBLICOS Día 15
Interior 4 por 100. F. .... 72.90
Exterior 4 por 100. F. .... 72.75
Amortizable por 100. E. .... 85.60
Duda ferroviaria: A. .... 101.—
Bonos del Tesoro: A. .... 000.00
Ayuntamiento Madrid 1868. .... 98.75
Fuertes vientos en España.—Temporal de viento.
TARRAGONA, 16.—Reina fuerte viento del Noroeste, que obligó al velero "Luisa", de la matrícula de Barcelona, anclado en el interior de la dársena, a amarrar en el muelle paralelo, por haber garreado sus dos anclas, sin que, afortunadamente, sufriera avería alguna ni causado daño los veleros próximos.
Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España
El Consejo de Administración de esta Compañía, en cumplimiento del artículo 26 de sus Estatutos, tiene la honra de convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en Madrid, su domicilio social, el día 24 de Mayo próximo, a las once, en las oficinas de dicho Consejo, calle de Alcalá, número 16, tercero.
NOTAS DEL DIA
A primera hora de la tarde se recibieron noticias en Madrid de haber llegado a Sevilla, sin novedad, el dirigible "Zeppelin", que amarró a la una y media de la tarde con ayuda de los elementos que se habían preparado.
El jefe del Gobierno recibió esta mañana en el ministerio del Ejército las visitas del conde de Vellellano, del presidente de la Audiencia de Santander y de una comisión de médicos de la municipalidad de Barcelona.

Las negociaciones anglo-egipcias

La Prensa y el Presupuesto
LONDRES, 16.—La Prensa laborista y liberal se muestra favorable al proyecto de Presupuesto, que, por el contrario, es criticado severamente por los diarios conservadores, que consideran que su repercusión en la situación general del país será nefasta.
Inglaterra va a ratificar el Convenio de las ocho horas
LONDRES, 16.—Después de largas negociaciones con las Trade Unions y las organizaciones patronales, miss Bondfield, ministro de Trabajo, ha terminado la redacción del "bill" sobre la ratificación del Convenio de Washington para la jornada de ocho horas, que será presentado inmediatamente al Parlamento.
Conferencia angloegipcia
LONDRES, 16.—La Conferencia angloegipcia estuvo reunida hasta las cinco de la madrugada de ayer con una sola interrupción para la cena.
La Conferencia se reunirá nuevamente esta tarde con el fin de proseguir las negociaciones.
El señor Henderson, presidente de la delegación inglesa, espera poder informar detalladamente a la Cámara el próximo jueves.

El señor Cambó en Tánger

TANGER, 16.—Ha llegado a ésta don Francisco Cambó, acompañado de su hija.

La Independencia de Filipinas

Los labradores norteamericanos la desean
WASHINGTON, 16.—La Unión Nacional de Agricultores ha elevado una petición a las Cámaras encareciendo la necesidad de que se conceda inmediatamente la independencia a las islas Filipinas y se graven con derechos de Aduanas los productos agrícolas procedentes de aquellas islas.
Campaña de propaganda
WASHINGTON, 16.—El doctor Hilario Camino Moncada, presidente de la Federación de Filipinos residentes en los Estados Unidos, ha dado comienzo a una gira por todo el país para pronunciar discursos en pro de la independencia de las islas Filipinas.
El primer acto de propaganda se celebrará en Nueva Orleans (Estado de Louisiana).

Secuestro de un misionero en China

PEKIN, 16.—Los bandidos chinos han capturado cerca de Chang-Chen, a orillas del río Azul, a un misionero canadiense, el P. Bridgman, por cuyo rescate exigen doscientos mil dólares.

Sobre el traslado del penal de San Miguel de los Reyes

VALENCIA, 16.—En la sesión del pleno de la Diputación, el señor Simó ha propuesto que ésta gestione del Gobierno el cumplimiento del acuerdo tomado en el Consejo de ministros que se celebró en Valencia, de trasladar a Cuenca el penal de San Miguel de los Reyes, que esta última capital tiene solicitado; abandonando así el Gobierno su proyecto, contra el que se ha pronunciado toda Valencia, de fundar una colonia penitenciaria sobre la base de dicho penal.

La Semana Santa

Salida de Cofradías
GRANADA, 16.—Anoche salió por primera vez de la parroquia de San Gil la Cofradía de la Esperanza, que llamó extraño dinariamente la atención.
En Lérida
LERIDA, 16.—Del oratorio de Nuestra Señora de los Dolores, salió la tradicional procesión del Domingo de Ramos, que recorrió las calles de costumbre.
En Murcia
MURCIA, 16.—Anoche salió de la parroquia de San Antón la Cofradía del Cristo del Perdón, de la que es presidente el Infante don Fernando de Baviera.
MURCIA, 16.—Anoche salió de la parroquia de San Antón la Cofradía del Cristo del Perdón, de la que es presidente el Infante don Fernando de Baviera.
MURCIA, 16.—Anoche salió de la parroquia de San Antón la Cofradía del Cristo del Perdón, de la que es presidente el Infante don Fernando de Baviera.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID
Arde en el Portillo de Embajadores un auto del servicio de Correos
Un robo
Accidente grave
Fuego en un vapor
Una denuncia
Muerto a consecuencia de ser arrollado por el tren
TERUEL, 16.—En los trabajos que se efectúan en el pueblo de Escucha, y en una trinchera de ferrocarril en cons-

EL TEMPORAL

Fuertes vientos en España.—Temporal de viento.
TARRAGONA, 16.—Reina fuerte viento del Noroeste, que obligó al velero "Luisa", de la matrícula de Barcelona, anclado en el interior de la dársena, a amarrar en el muelle paralelo, por haber garreado sus dos anclas, sin que, afortunadamente, sufriera avería alguna ni causado daño los veleros próximos.
VALENCIA, 16.—Desde noche renana un gran temporal de viento, que en algunos momentos es huracanado. Los destrozos causados en la agricultura, especialmente en el resto de la cosecha de naranja son grandes.
BURGOS, 16.—Llegan noticias de diferentes pueblos de la provincia dando cuenta de que se ha desencadenado un violentísimo temporal de viento frío, agua y nieve, alcanzando ésta en algunos puntos más de 20 centímetros de altura.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía, en cumplimiento del artículo 26 de sus Estatutos, tiene la honra de convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria, que se celebrará en Madrid, su domicilio social, el día 24 de Mayo próximo, a las once, en las oficinas de dicho Consejo, calle de Alcalá, número 16, tercero.

Table with financial data: VALORES PUBLICOS Día 15. Columns include bond types (Interior, Exterior, Amortizable, etc.) and their corresponding values.

NOTAS DEL DIA

A primera hora de la tarde se recibieron noticias en Madrid de haber llegado a Sevilla, sin novedad, el dirigible "Zeppelin", que amarró a la una y media de la tarde con ayuda de los elementos que se habían preparado.
El jefe del Gobierno recibió esta mañana en el ministerio del Ejército las visitas del conde de Vellellano, del presidente de la Audiencia de Santander y de una comisión de médicos de la municipalidad de Barcelona.

**La sangre viciada origina**

**los mayores trastornos**

# **El "Depurativo Reveng"**

**(Solución iodurada arsenical)**

**Cura el Artrismo, Gota, Reuma**

**Venta en las principales Farmacias**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Atocha, 114.- Teléfono 73.415**

**Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

**Atocha, 114.--Teléfono, 73.415**

## **Gran Farmacia Nacional**

**Abierta toda la noche**